



Projet financé par l'Union
Européenne
T05-EUTF-SAH-REG-18

Projet : RECOSOC
Renforcement de la Résilience et de la Cohésion Sociale dans les zones frontalières du Niger et du Tchad



DE L'ORPAILLAGE À L'ENTREPRENEURIAT : LE PARCOURS INSPIRANT D'ISSAKA AMADOU GRÂCE AU PROJET RECO SOC

Je m'appelle Issaka Amadou, migrant économique âgé de 33 ans, originaire de la région de Maradi, et résidant dans la commune rurale de Tabelot depuis presque quatre ans. Je suis marié et père de deux enfants. J'ai fréquenté l'école coranique.

Avant l'arrivée du projet RECO SOC, je travaillais comme journalier agricole sur les sites maraîchers pendant la saison de production et comme orpailleur hors saison. Cela me contraignait à me déplacer fréquemment d'un site minier à un autre dans la commune de Tabelot, loin de ma famille.

Grâce à mon statut socio-économique précaire, mon ménage a été ciblé par le projet RECO SOC. J'ai bénéficié de huit cycles de cash inconditionnel de 32 500 francs chacun, soit un total de 260 000 francs CFA, ainsi que de deux chèvres. De plus, j'ai participé aux travaux de cash for work pendant 45 jours, gagnant 112 500 francs CFA.

Avec les transferts monétaires inconditionnels et conditionnels du projet RECO SOC, j'ai ouvert une boutique de produits de consommation quotidienne dans mon quartier de Tabelot. Auparavant, il fallait aller au marché pour se procurer ces produits. Cette activité commerciale est rentable. J'ai pu acheter un moulin pour 120 000 francs CFA, une moto pour 170 000 francs CFA, et huit petits ruminants (trois brebis, quatre chèvres et un mouton) pour constituer un capital bétail. Une des brebis a déjà mis bas. J'ai également pu acheter des fournitures scolaires pour ma fille.

Avec l'augmentation de mes revenus, j'ai acheté une parcelle de 200 m² pour 600 000 francs CFA où je vis actuellement avec ma famille, ainsi qu'une autre parcelle en bordure de route pour 300 000 francs CFA, destinée à la construction de ma boutique d'alimentation. J'ai cédé le moulin à grains à mon épouse, qui l'utilise pour son propre compte et génère des recettes de trois mille francs par jour ou plus.

Mes conditions de vie se sont nettement améliorées grâce à ce projet. Aujourd'hui, je suis financièrement autonome et je suis devenu un modèle de réussite pour la jeunesse. Je m'engage à continuer à gérer et consolider les acquis de cet appui pour le bien-être de mon ménage et pour servir d'exemple de résilience et de succès dans notre communauté.